

FOMENTO DEL DEPORTE

UD Constantina -100 años de fútbol-

100 años forjando un sentimiento blanquiazul infinito, 100 años levantando pasiones que toda la afición ha defendido de forma incondicional durante tantos años de alegrías y tristezas, en los que se han vivido caídas y ascensos en la historia del club. Un acontecimiento histórico para la localidad y un hito deportivo para la propia Unión Deportiva Constantina que este año celebra un meritorio centenario del fútbol en nuestro municipio.

1923, un grupo de jóvenes aficionados funda el embrión de un equipo de fútbol que se llamaría Constantina Fútbol Club. La primera constancia de un fútbol organizado en nuestra localidad.

Tuvieron parte importante, en esa creación de un primer club, paisanos como Emilio Salvador, Víctor Rojo, Aranda o Francisco Rodríguez, entre otros. Inauguraban el mismo día del Corpus de 1923 el campo de "El Arzobispo" con un partido frente al Lora C.F. Este conjunto vestiría con camiseta blanca y negra a rayas grandes, y calzón blanco. Este equipo tendría una efímera vida, tan sólo duraría dos años, en los que obtuvo una copa ganada a la U.D Sevillana.

Desde entonces y hasta 1929 sólo se tiene constancia de partidos esporádicos jugados con equipos de Lora y Carmona y devolución de visita, que se haría en el campo de El Rebollar ya que el de El Arzobispo fue arado en 1924 y se imposibilitó jugar allí.

En enero de 1930 se funda por Don Antonio Ruiz Medrano el "Constantina Deportiva y Cultural" conocido como "La Cultural". Tuvo jugadores leyenda que participaron en categoría nacional como su portero Ladrón de Guevara y otros como Gerardo y Juanillo. La plantilla se reforzó en algunos encuentros con jugadores del Real Betis Balompié que veraneaban en Constantina como Jesúsín. Fue jugador también de la Cultural nuestro insigne vecino y antiguo alcalde, Don Juan Ramírez Filosía. Sus partidos locales los disputaba en el campo de La Mangueta vistiendo con camiseta roja y pantalón negro.

Posteriormente y tras la desaparición de la Cultural, se creó en 1934 la "Peña Deportiva Constantina" que vestiría con pantalón y camiseta negra con ribetes blancos en puños y cuello. Jugadores como Granizo, Pelegrín, Jesús Trancoso y los antes citados Gerardo y Juanillo formarían parte de este equipo.

Tras el estallido de la Guerra Civil española hubo un inevitable período de decadencia del fútbol en Constantina, que duró hasta 1948. En este tiempo se tiene constancia del funcionamiento de algunos equipos como el "Pulgarcito" o el "Muralla" que en ocasiones jugaron contra equipos de otros municipios haciéndolo, cuando jugaban como local, en los campos de "El Rebollar" o en los "Cuarteles".

El 12 de diciembre de 1948 se constituyó una junta directiva presidida por Don Manuel Lemos Lora creando el Constantina Club de Fútbol que vestiría con indumentaria formada por camiseta roja y calzón azul y que sería el encargado de inaugurar el Municipal Los Pinos el 27 de febrero frente al Celti Puebla con resultado de empate a dos. Una anécdota que nos dice mucho de la delantera que componía ese conjunto: la llamaban "Relámpago". Llegó a competir en 2ª Regional terminando la misma como campeón de grupo y ascendiendo a 1ª Regional en la que se mantuvo 4 temporadas. En la última ascendió a 3ª división nacional siendo presidente Don José Melendo Rodríguez.

Jugaría en esta categoría nacional contra conjuntos como el Recreativo de Huelva, el Córdoba o el Cádiz. Además de esta conquista, obtuvo una Copa Federación, una Copa Comarcal y una Copa Provincial. Debido a la falta de medios económicos el Constantina C.F. tuvo que retirarse al término de la campaña 1955-1956.

Desde la temporada 1974-75 el club tomó la denominación actual de Unión Deportiva Constantina ya que con la de Unión Deportiva Águilas que era la que se le venía conociendo anteriormente no podía participar por cuestiones económicas en competición federada de ahí que se le sustituyese el de Águilas por el de Constantina siendo artífice de ese cambio Don José Ramón Rubio Fernández.

Desde entonces los recordados ascensos el primero, a primera regional el 8 de junio de 1986, siendo entrenador Don José Meléndez Espinola

El más reciente ascenso fue a Segunda Andaluza el 19 de mayo de 2019 de la mano de Juan Torres Martín como entrenador e Ismael Rico como presidente.

Hoy debutamos en tercera andaluza y esperamos que en la categoría que tengamos que estar sea por muchos años más.

Como Ayuntamiento nos sentimos orgullosos de que podáis contar para practicar fútbol con las magníficas instalaciones que ponemos a disposición de todos los vecinos de Constantina en general, y de la UD **Constantina** en particular, un campo de fútbol moderno, a la altura que los vecinos de nuestro pueblo merecen.

Un homenaje también a la entrega desinteresada de todos los que habéis formado parte de esta historia: jugadores, entrenadores, técnicos, juntas, familias y afición. Muchos ya no están entre nosotros pero llevaban y llevarán a la Unión en su corazón.

Este reconocimiento, aunque lo recoja el Constantina, es por todos los que habéis practicado fútbol alguna vez en nuestra localidad, todos habéis colaborado a que este deporte se siga practicando y podamos competir fuera representando a nuestro pueblo.

Os animamos a sumaros a los actos programados para celebración del centenario del fútbol en nuestra localidad que nuestra Unión Deportiva Constantina está preparando.

Por su incansable labor de continuidad de la cantera futbolística constantinense; por estimular la práctica del deporte; por ser parte importante siempre en la vida social del pueblo; por los buenos momentos que han hecho vivir a su incondicional afición, por llevar el nombre de Constantina por las competiciones deportivas y por todos los que han estado, están y estarán formando parte del terreno de juego, del banquillo, del equipo técnico, de las juntas directivas y de la afición de nuestro Constantina blanquiazul.

Hace entrega del galardón, **Rubén Rivera**, alcalde del Excelentísimo Ayuntamiento de Constantina.

Recoge su reconocimiento público al FOMENTO DEL DEPORTE: **Gonzalo Pérez Liñán**, actual presidente de la U.D. Constantina